

Newsletter der Schulleitung für den Monat September 2025

Das neue Schuljahr 2025/26 ist mittlerweile in der 3. Schulwoche. Ca. 400 Schüler und Schülerinnen besuchen täglich unsere Schule, erlernen viel neues Wissen, spielen gern auf unserem schönen Schulhof und haben Freude und Spaß in der Humboldtthaingemeinschaft. Am 13.09.2025 kamen unsere Erstklässler(innen) neu in unsere Schule. Wir feierten zusammen ihre Einschulung in unserem hübsch geschmückten Atrium mit Sonnenschein, viel Life-Musik und Gesang. Aufgeregte, schick gekleidete Mädchen und Jungen erhielten an diesem Tag ihre erste Unterrichtsstunde und natürlich eine riesengroße Schultüte. Die Freude war groß und es gab viele glückliche Gesichter. Wir wünschen allen Erstklässler(innen) einen guten Start in einen neuen Lebensabschnitt, Freude und Spaß am Lernen und viele glückliche Momente.

Unseren Erstklässler(innen) gewähren wir in den ersten zwei Schulwochen eine Eingewöhnungszeit. Sie werden am FlexGanztag ab dem 2. Halbjahr teilnehmen. Die kleinen Schüler und Schülerinnen müssen es erst lernen, sich in unseren Schulgebäuden zu orientieren, die Klingel auf dem Schulhof zu hören und wieder zurück in den richtigen Klassenraum zu gehen, die Pädagogennamen lernen, die Toilette zu finden und überhaupt sich zu trauen, mit uns zu sprechen. Die neuen Eindrücke sind für die kleinen Kinder oft etwas viel, so dass sie sich freuen, wenn sie ihr Klassenteam immer präsent haben.

Am 17.09.2025 begrüßten wir alle zusammen alle Schüler und Schülerinnen sowie Pädagogen und Mitarbeiter mit einem fröhlichen „Herzlich willkommen“. Dabei stellte sich die Schulleitung und koordinierende Leitung des sozialpädagogischen Bereiches vor. Wir gaben das Motto für den Monat September bekannt: **Wir sind fröhlich und gut gelaunt im Schulalltag.**

Gleich in der 2. Schulwoche bekamen wir prominenten Besuch. Seit dem Schuljahr 2011/12 arbeiten wir mit der Stiftung Fairchance zusammen und fördern unsere Schüler und Schülerinnen im Sprachclub. Hier erhalten die Kids aus den 1. und 2. Klassen Lernzeit in Kleingruppen, um auf spielerische Art und Weise sicher im deutschen Sprachgebrauch zu werden. Der Geschäftsleiter Herr Wolf und die Vorstandsvorsitzende Frau Schöwel-Wolf besuchten unsere Schule, um die jahrelange Zusammenarbeit zu würdigen, schauten im Sprachclub vorbei und brachten den ehemaligen Bundestrainer Joachim Löw mit. Das war eine Aufregung. Alle unsere fußballinteressierten Kinder versuchten einen Blick zum Bundestrainer zu bekommen, schauten ihm beim Fußballspiel mit den Sprachclubkindern in unserem Atrium zu. Wir staunten alle über diesen schönen Moment und sagen herzlich **DANKE** an die Stiftung Fairchance.

Wir starten in das 3. Jahr mit dem Schulversuch „FlexGanztag“. Der Unterricht findet in allen Klassen täglich von 8-14.30 Uhr statt. Integriert sind in dieser Lernzeit Zeiten

der Entspannung wie Hofpausen, eine warme Mittagessensversorgung und Schulaufgabenzeiten. Von Montag bis Mittwoch bieten wir an jedem Nachmittag Module an. Die Schüler(innen) sich für ein oder mehrere Module entschieden. Jeden Donnerstag bietet das Klassenteam im eföB einen Klassennachmittag als weiteres Modul an. Auch hier ist die Teilnahme freiwillig und dient besonders dem sozialen Zusammenwachsen der Gruppe. Jedes Kind erhält einen individuellen Nachmittagsplan für jede Schulwoche bis zum Halbjahreszeugnis. Wir haben Module aus den Bereichen Musik, künstlerisches Gestalten, Kultur, Sprache und Kommunikation, Mathematik und Naturwissenschaften, Sport und Bewegung. Am 23.09.2025 finden die ersten FlexGanztag-Angebote im Nachmittagsbereich in diesem Schuljahr statt.

Am 01.10.2025 begrüßen wir zum Tag der offenen Tür interessierte Eltern mit zukünftigen Schulanfänger(innen), die sich eine musikbetonte Grundschule im FlexGanztag anschauen können. Wir öffnen das Schulgelände für Eltern und zeigen ihnen unsere Musikbetonung, die Arbeit in der Schulanfangsphase, die Essensversorgung und das Modulangebot am Nachmittag.

Die Anmeldung der neuen Erstklässler*innen erfolgt vom 06.10.-17.10.2025 in der Grenzstr. 7.

Nun ein paar Termintipps an unsere Eltern für die Monate September & Oktober:

- Die 1. GEV-Sitzung (Gesamtelternvertretung) tagt am 08.10.2025 um 17 Uhr. Es ist ein Mittwoch.
- Am 10.10.25 öffnet unser 1. Elterncafé.
- Am 15.10.25 wird die schulische Mathematik-Olympiade für Schüler und Schülerinnen, die Spaß an der Mathematik haben, durchgeführt.
- Vom 20.10.-02.11.2025 sind die Herbstferien. Wir bieten ein buntes Ferienprogramm in unserer Schule. Für die 6.Klässler findet eine Ferienschule in der Herbert-Hoover-ISS zur Vorbereitung auf die Oberschule statt.
- Der Schulfotograf Raabe wird unsere Schule erst am 27. und 28.11.2025 besuchen und Klassenfotos bzw. Einzelporträts festhalten.

Nun wünsche ich allen Kindern eine bunte Herbstzeit und hoffe, dass wir alle gesund bleiben.

Y. Bluhm / Schulleiterin